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《齐鲁晚报·今日烟台》“奇山所”是

本报面向烟台市民的评论专版，说咱烟

台百姓的事儿，拉咱烟台百姓的理儿，

是百姓发言的舞台，网友评说的天地。

如果您想对咱烟台的事儿说上几句，评

上一段，请您发送至本报投稿邮箱

qlwbqss@163 .com，见报即付稿酬。同时，

开通QQ群：110841928，期待广大有兴趣的

读者和作者加入。

征稿启事

公共设施除
需相关部门负
起责任维护看
管外，更要靠每
位市民的共同
关爱。烟台文明
城市“三连冠”

是每位港城市民的荣誉，从爱护公共自行
车做起，让我们生活的城市更加美好。

公共自行车
需要你我共同呵护

隔毛旭松

格微评论

海滨小区彩辉街15号楼后藏
着两辆自行车，浑身被涂成黄绿
色，车身和车座上的标识有用刀
刮过的痕迹,两车的前车轮被一条
锁链锁在一起。经烟台市公共自
行车管理人员确认，这两辆车正
是丢失的公共自行车。(本报于2月
27日C08版报道)

看来这位偷窃公共自行车的
小偷还是颇下了番功夫，自作聪
明地将原本红色的自行车涂成了
黄绿色，寻思骑着改装后的公共
自行车就能大模大样的上路。莫
非你真以为“换了马甲就不认识
你啦”，纵然你将公共自行车的车

身车座上的标示刮去，还颇费心
思地将车身变了颜色，但工作人
员的“火眼金睛”还是一眼就认出
那就是被偷走的公共自行车。

为了方便市民低碳出行，公
共自行车应运而生。本是烟台一
道亮丽风景线，而如今屡遭人为
破坏毁损。崭新的自行车经过一
番折腾，不少都散了架子。要么脚
踏板被拆，要么车链子被盗，要么
车座被卸走。公共自行车轻则缺
胳膊少腿，重则被大卸八块，其数
量也从刚上岗时的3000辆锐减至
如今不足千辆。

公共自行车毁于人手，揣摩

毁车者心态大概有以下几种。一
是漠不关心：公共自行车毕竟为
公共所用，非个人私有。个别市民
自然不会如待私家车般对公共自
行车呵护有加。反正骑完了要还，
管它零件好坏！二是纯粹找乐：有
些人见到公共设施手就痒痒，非
要毁之而后快。看到公共自行车
忍不住上去踹上几脚或用刀将车
座划烂，此类心态与在古迹上刻
某某到此一游无异。三是贪图便
宜：纵然公共自行车零件为特制，
即便卸走零件拿回家也白搭，但
总有些贪图便宜的市民伸手一
试，要么卸走车座、车链子，要么

干脆整车偷走。
笔者犹记得去年滨海广场雕

塑被盗事件，偷去的雕塑只能卖
得废铜烂铁的价，受伤的却是城
市的形象。千万不要以为偷走几
辆公共自行车大不了罚钱了事，
这种行为属故意损坏公共财物，
除要承担民事赔偿外，还会触犯
治安管理处罚法。

公共设施除需相关部门负起
责任维护看管外，更要靠每位市
民的共同关爱。烟台文明城市“三
连冠”是每位港城市民的荣誉，从
爱护公共自行车做起，让我们生
活的城市更加美好。

新闻：2月26日，绿地集团武
汉公司人员证实，正在兴建的中
国第二、世界第三高楼——— 606米
武汉绿地中心，目前正计划更改
规划进行拔高，很有可能超越632

米的上海中心，成为中国第一高
楼。(中国新闻网 2月27日)

微评：这也要比学赶帮超？

新闻：2月25日，网曝“山西大
同市的110因欠费停机”，用座机
打电话提示“号码不存在”。2月26

日，该号码已恢复正常，接警的
工作人员解释说，当天联通的光
缆拉断了，现在已经恢复，没有
影响正常接警。(央视 2月26日)

微评：让劫匪慢着点，电话
好了警察就来了。

新闻：武汉男子黄浩发明了
名为“JYH餐饮含油污水处理装
置”的设备。此套装置可过滤食物
残渣，自动收集泔水中的油脂，并
将处理后的污水排入下水道，不
见一丝油光。他表示，所有餐馆装
上他的设备，世界上就没有“地沟
油”了。(《武汉晚报》 2月27日)

微评：餐馆自给自足了。

新闻：网友袁先生反映，
PizzaMarzano(披萨马上诺)竟称
其在上海永嘉路的新店为“法租
界新店”，并印制大量宣传册，严
重伤害了人们的民族自尊心。
PizzaMarzano(披萨马上诺)官方
微博也写道“恭喜发财！我们上
海法租界的第一家餐厅在永嘉
路盛大开幕了……”(《新民晚
报》 2月26日)

微评：开店就开店，没人要
求你搞出啥花样，但也不能稀里
糊涂的插播这类广告。

新闻：北京市统计局年初披
露的数据显示，按常住人口算，
去年全市人均GDP达80394元，
折合12447美元。这一数据被认
为已达到中上等国家水平，接近
富裕国家。(《新京报》 2月27日)

微评：如果只看个别群体的
平均数，那就不仅仅是接近了。

新闻：美国花花公子公司正
在与维珍银河公司合作，计划在
太空建造一个花花公子俱乐部。

《花花公子》编辑部主任吉米·杰
利尼克说：“顾客在这儿才能真
正体验到‘只是天上才会有’的
派对。”(中国日报2月27日)

微评：消费能开发票吗？

新闻：2月25日晚间，一辆从
南京市区开往浦口的公交车经
过双门楼宾馆时，上来两名乘
客。乘客和司机就刷卡问题产生
争执，冲司机谩骂了两站路。司
机无法忍受，只好停车熄火，下
车“调整情绪”。半小时后，经过
民警劝导，司机才返回车上继续
行驶。(《扬子晚报》 2月27日)

微评：生活在“快节奏”时代
的我们，承受着更大的工作和生
活压力，其实不妨给这位“调整
情绪”的公交车司机多些理解和
宽容。

新闻：湖南涟源经济开发区
选调工作人员，一名落榜考生发
帖称成绩单备注标注了考生与领
导亲缘关系。该考生表示已经多
次被镇领导和有关市领导叫去谈
话：“我落选后领导也跟我说过会
儿安排我其他工作的，但一直拖
着。”(《中国青年报》 2月27日)

微评：如果不是一直拖着，
估计这事的最终结局就是“你好
我好大家都好了”。

新闻：在深圳打工的杜鹃1

月5日清晨在卫生间里碰伤了
头，但为了工厂600元的全勤奖，
在服了点药后杜鹃坚持上班3

天。1月8日，杜娟被诊断出脑出
血住院，1月14日，杜娟死亡。由
于家属和厂方对补偿金的争议
尚未平息，杜娟去世已有一个多
月，遗体仍在殡仪馆中。(《南方
日报》 2月27日)

微评：很多人都在“全勤奖”
下的梦魇中生活。

接连爆出的两个17岁男
孩的残忍故事，令人发指且困
惑。

一个，是合肥某中学的学
生陶某，求爱不成便疯狂地将
油泼向16岁女生，将一个清秀
女孩烧得面目全非；另一个，
是郑州某名校高二的优秀生，
因为母亲对他学习要求严、压
力大，竟然残忍弑母，然后若
无其事地继续上学，直到被捕
受审还说“不后悔”……

有预谋地伤害身边人、手
段残忍的行为，与17岁年龄间
形成了巨大反差。他们不可能
天生了残忍的基因、注定要成
为罪犯，那么，我们的教育又
能从中反思些什么？

“虎妈”、“鹰爸”式教育眼

下很是流行。虽然不时听到反
对之声，但当“虎妈”们祭出自
家孩子的名校校徽、各式证书
和耀眼成绩单时，反对者也只
能低头服气。近年来，国内少
年成名成家者传递的“教育经
验”，最有影响力者莫过于钢
琴家郎朗和斯诺克选手丁俊
晖。而他们的成功“奥秘”，都
偏离了孩子的正常成长途径，
都有严格到近乎残酷的管教
和强制训练。

两个残忍的17岁少年，以
及如今几乎每个学期开学时
都要发生的青少年自杀事件，
确实是极少数的个案。但是，
从中也可以反思我们教育方
式的不足和缺失。今天的中国
式教育，是以悄悄抢跑和拔苗
助长的方式，批量生产出一小
批望之俨然的“哈佛女孩”、

“耶鲁小子”，但在此后更远的
人生发展中，却少培育出从创
新能力到精神人格都令人敬

仰的大师。相反，在持续20余
年的沉重单调的机械学习和
惟分数论的应试机制下，大多
数孩子注定要一次次感受心
理的无力和挫败，在一张张考
卷之间，失落了对世界、对人
生的鲜活了解与追求。

物质丰盈精神苍白，是这
一代青少年的致命伤。过于关
注他们的物质生活和知识学
习，却没有给予他们的精神世
界发育、建设以足够的重视与
帮助，才是最大败笔。

如果我们的学校、父母和
社会，继续抱持着这种只见少
数成功个案、不懂尊重平凡个
体身心健康的教育理念，如果
我们不肯在塑造一个孩子健
全、正直、充实的精神世界，或
者是培养一个合格公民方面
多花一点工夫，纵然有诸多善
拿高分、得享厚禄的“精英”，
我们的未来堪忧。(《人民日
报》)
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蛤有一年媒体报道一幅张大千
的长卷拍卖了1亿多，我去看望一位
书法家，兴奋地跟他议论，他淡淡地
说：假的。然后跟我讲，假在哪里，哪
里哪里造的，什么年代，如何流出来
的。我问：为什么没人说破？他淡淡地
说：干吗要说破？挡别人财路？(李蒙

媒体人)

蛤就企业而言，不是说该不该
制造熊胆粉，而是这种商业行为是否
顺应了当代社会的主流价值观与道
德观。原始社会人吃人都不犯法，那
是因为没有法律和道德。但现在做企
业即便没有法律约束也要有道德观。
(陈志列 企业家)

读者孙立新：鱼是没有眼睑
的，怎么会眨眼睛呢。会不会是
光线不对造成的错觉啊？

读者孙成志：向商业战线的
地下同志们致敬，有些人利益熏
心，要是发现自己被打假了，估
计啥事都干得出来，祝愿这些打
假人能平平安安吧！

读者孙小妹：看了“马路妈
妈”的报道,有种莫名的感动，我们
常说学雷锋做好人好事，其实他
们就在我们身边。雷锋的成功，并
非不可复制；这样的偶像，并非让
人望而却步或遥不可及。

读者王琳：今年蓬莱龙口的
两家医院要试点“医药分家”，这
是个好消息。我们期待医药分家
后能稍微改变医院以药养医的
现状，让老百姓看起病来便宜
点。(整理 本报记者 鞠平)

如果这一规定真正被实
施，最不满的显然就是广大
电影观众了。现在很多影院
给出的优惠价可以是挂牌票
价的五折甚至更多，以一张80

元的电影票价为例，在该规
定出台之前，观众可以以40元
的价格看一场电影，但是有
了这一纸规定，观众至少要
花费56元才行，比以前要多花
16元。

国内已经放开电影票价
限制20多年，市场已经相对成

熟，电影院的数量和银幕的
数量，近年来都在不断增加，
市场竞争格局进一步形成。
在这样的前提下，电影票应
该卖多少钱，最终的决定权
应该在市场化的影院和院线
手里。如果影院可以实行低
票价仍旧有利可图，为什么
不能让他们用低价来吸引观
众、服务百姓？相反，如果影
院所定票价过低，无法维持
正常运转，不用主管部门“指
导”，影院就会自行调整。

说到底，电影作为一种
小成本、大众化的娱乐方式，
政府主管部门理应把工作的
重点放在提高国产电影的质
量，引起更多优质进口影片
上，而不是通过行政手段干
涉市场化的电影票价，提高
百姓走进影院看电影的门
槛。

总而言之，干涉影院票
价的做法，实在是处处不讨
好，反而落得埋怨一片，这又
何苦呢。

干涉电影票价是费力不讨好
□苑广阔

两起极端个案，仍可令人反思

电影局近日发出《关于进一步规范电影市场票务管
理的指导意见》(征求意见稿)。其中可能对现在的电影票
房产生最大影响的核心内容是：会员票、团体票不低于
影院挂牌价格的70%。从目前的低价票可达的三四折回
升到7折，对观众而言几乎是支出翻番。(《新民晚报》)

漫漫画画：：于于洁洁

参与方式：

新浪·齐鲁晚报·今日
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